



SON EXCELLENCE LE GOUVERNEUR-GENERAL RECEVRA

DANS LES BUREAUX DU GOUVERNEUR-GENERAL, EDIFICES PARLEMENTAIRES, LE MERcredi 1er. Jan, 1890

MARDI 31 DECEMBRE 1889

EGOS DU JOUR

Bonne Année. — Murphy a été élu par 120 voix dans Québec-Ouest.

La Minerve vient de se vêtir en neuf. Le type est plus gros qu'avant et se lit bien.

Le confédéré Max O'Beil débâtera dans quelques jours à New-York et commença sa tournée.

L'élection de M. Rochon comme député du comté d'Ottawa, a été annulée, hier à Montréal pour manœuvres corruptrices économiques par les agents.

Après un généreux éloge de notre article intitulé Dieu, Table ou Curtille, le Poix nous reproche de vouloir laisser le Canada dans la cuvette, c'est-à-dire sous la coupe ration. Pourquoi pas, confondre, s'il s'y trouve bien? César préférait une biocroie à Rome pour des raisons analogues.

On a lancé sous forme de callogramme la sensation suivante: "On peut considérer comme certain que les résolutions du gouvernement métropolitain sont irrévocablement prises au sujet des difficultés qui s'élèvent à chaque instant entre les Canadiens français et anglais. Le gouvernement anglais est aussi fermement décidé à angliciser le Canada que l'empereur Guillaume est déterminé à germaniser l'Alsace et la Lorraine. La chose ne fera peu à peu, mais d'une façon constante, et avant longtemps la langue anglaise sera seule admise dans les textes de lois et devant les tribunaux."

D'après nos renseignements particuliers voici la liste de ceux qui ont résigné comme membres de l'Union Libérale.

M. M. Arthur Delisle, Albert Malouin, Joseph Turcotte, Edmond Paré, J. B. Prevost, Lud. Brunet, Philéas Corbeil, Edouard Dorion, N. Béland, A. Rochette, D. Béland, Simon Gosselin, Jean Gosselin, F. Blouin, O. Bégin, J. Rochette.

En conséquence, les noms de plume qui suivent ne font plus partie de la rédaction du journal l'Union Libérale.

Carolus, Fantasio, Fernando, Crispin, Metastaceus, Joseph Pierre, Marchaveau, Furet.

Quand la cloche de la cathédrale de Braganza, l'ancienne résidence de la famille royale de Portugal sonna le décès de la reine Marie II, mère du défunt roi Louis I, en 1853, elle se détacha et tomba sur le sol.

En 1861, quand le drapeau du palais fut hissé à son haut à l'occasion de la mort du roi Pedro V, frère du dernier roi, il fut immédiatement mis en pièces par une tempête.

A la mort du roi Louis I, le mois dernier, la cloche de la cathédrale fut jetée par terre et le drapeau du palais fut de nouveau déchiré par le vent.

Nous accusons réception du livre suivant: Le Comte de Chambrai; ses études politiques et littéraires. L'éditeur est M. Chambray. L'auteur a le rare et double avantage d'avoir un million et la passion du beau dans les lettres et les arts. Nous n'avons fait que parcourir au galop ce supplément de son œuvre, mais nous en sommes venus à la conclusion que malgré un absolutisme et un idéalisme exagérés c'est un ouvrage que tous les penseurs et les étudiants liront avec jouissance. Comme écrivain, le comte rappelle beaucoup Ernest Hello, surtout par le sublime diffus.

La Patrie publie une lettre dont nous extrayons ce qui suit: On est en train de nous faire avaler le garçon du défunt Pierre-Eustache Dostaler comme candidat national dans le comté de Berthier. Il suffit maintenant, que le premier bleu venu, veuille bien ajouter le mot national à son nom pour qu'on le préfère aux libéraux qui ont toujours combattu à côté de M. Piché, de M. Paquette et de M. Sylvestre, quand le parti national n'avait pas encore été inventé. Dans tous les cas, le choix de M. Dostaler a été fait sursoisement par un soi-disant convention arrangée et réglée d'avance dont les ficelles partaient de Québec, en passant par Montréal, pour empêcher le choix d'un voyage comme candidat. Dieu sait que je n'ai jamais donné mon vote pour un bleu et, en voyant ce qui se passe, je me demande si un bon libéral qui n'a jamais eu honte de son parti, ne fait pas mieux de s'abstenir dans les circonstances présentes.

1889-1890

Pile, languissante et fanée, La main froide comme un glaçon, Pâmée en son dernier frisson, Voici que meurt la vieille année.

Où, encore quelques grains à tomber et le sablier de 1889 sera vide. Une scène de jouée dans ce drame de la vie, scène qui aura fait rire les uns et pleurer les autres.

Le poète payen, pris de tristesse à la vue de ses premiers cheveux blancs, s'écriait: git, intéressé, fuit irréparablement!

Le temps fuit, fuit toujours, et sa perte est irréparable! Nous, à qui le christianisme et la civilisation donnent des espérances et des horizons inconçus aux contemporains du poète éploré nous dirons: Oui, la perte du temps qui fuit est réparable et de plusieurs manières.

En profitant de l'expérience du passé, en tirant des leçons des événements d'hier et en devenant plus sage à mesure que l'âge vient nous ferons fructifier le passé. Il sera comme un fonds placé à gros intérêt dont nous jouirons. L'avenir édifié sur l'expérience en chemin conquise sera plus riant, plus fécond en œuvres grandes et bonnes.

La graine jetée dans le sillon n'est pas perdue! Il s'agit de savoir cultiver et moissonner.

1889 n'a pas été une "année terrible" dans le sens qu'y mettait Hugo. La paix armée a subsisté de janvier à décembre et tout porte à croire que les nations continentales continueront cette attitude de "chiens de faïence."

La guerre a cédé le pas à l'industrie et aux beaux-arts, lesquels ont eu dans l'Exposition de Paris un des plus grandioses champs d'action que les âges passés et contemporains leur aient offert.

La France, — toujours à la tête du monde civilisé et civilisateur — a redoublé les lumières de son phare, guide universel où tout va et d'où tout part.

89 a eu un in memoriam gigantesque que tout le fruit le plus immédiat a été une nouvelle sanction du principe républicain et une énergique répudiation de l'impérialisme qui poussait une poignée sous la casaque de Boulanger.

L'Angleterre n'a pas accordé le Home Rule, mais le Grand Vieillard monte au Capitole avec l'aisance d'un conquérant.

L'Italie, l'Espagne et le Portugal voguent dans les eaux républicaines et vont sous peu toucher au port.

L'Allemagne devient de plus en plus socialiste et les Russes s'humanisent au galop.

Toute l'Europe a fait un pas en avant, sans exception la Turquie qui ouvre maintenant, proh pudor! ses serails à quelques visiteurs.

En Afrique l'œuvre de civilisation et d'exploration a été avancée de quelques degrés grâce à la Belgique et à Stanley.

L'Asie, retombée en enfance, n'en est pas sorcier. Néanmoins, le Japon va toujours à grande enjambée dans les innovations sociales, politiques et industrielles et la Chine accepte plus volontiers que jamais des chemins de fer et même le... téléphone.

Détails pour nous, si vous le voulez, mais bien grosse affaire sur les bords du fleuve Jaune.

1889 a donné la république au Brésil et le goût des institutions républicaines à tous les pays qui en sont privés.

Les Etats-Unis, eux, ont attrapé le goût des Expositions Universelles: l'exemple de Paris a mis du vin d'argent dans les veines d'Oncle Sam et que ce soit à New York ou à Chicago, une grande manifestation du génie humain aura lieu en 1892. A 1890 en sont confiés les préliminaires.

Du Canada nous ne dirons rien, 89 a préparé bien des malheurs: espérons que 90 sera une année réparatrice. Bien des problèmes auront leur solution d'ici à trois cent-soixante-cinq jours....

Que sera-t-elle? "J'espère en craignant" disait M. de Ségur à la veille d'un événement considérable.

Hâtons-nous de souhaiter à tous: lecteurs et lectrices, annonceurs, patrons et à tous une bonne et heureuse année, oui, hâtons-nous car voici 1890 qui frappe à la porte et murmure en coquetant: Accueillez-moi, je suis de la maison.

Dom Pedro est très abattu depuis la mort de son épouse.

DEPECES DU SOIR

Le couronnement du roi de Portugal

Londres, 30 déc. — Quatre cuirassés anglais sont partis de Malte avec l'ordre de se rendre à Lisbonne pour se trouver à la cérémonie du couronnement du roi Charles Ier.

Une dépêche de Lisbonne dit que le roi Charles est atteint de la grippe, et que les cas sont tellement nombreux dans l'armée que cela pourrait empêcher la revue des troupes pour le couronnement du roi fixé au 28 courant.

L'Union Libérale

Québec, 30 déc. — Le club de l'Union Libérale tend à se réorganiser. Le bureau de direction a été reconstitué comme suit: Président, N. Olivier; vice-président, P. Gagnon et A. P. Corriveau; secrétaire, Alex. Taschereau; sec. corresp., A. Legendre; assistant-secr., A. Sazor; trésorier, Alex. Lacombe; assistant-trésorier, Elz. Pichette.

Comité de régie: N. Lavoie, Dr. Lavoie, A. Turgeon, Jos. Dussault, O. Fillion, J. Huard.

Les directeurs du journal sont MM. J. E. Taschereau, N. N. Olivier et B. Letellier. L'Union Libérale assure que la défection de quelques membres inégalement du club n'affectera en rien l'existence du club ni celle du journal.

Lutte avec des voleurs

Montréal, 30 déc. — Pendant la nuit les constables Galarneau et Prevost en faisant leur ronde sur la rue du Collège, aperçurent trois individus dont la mine leur paraissait plus que suspecte.

Lorsque les constables leur intimèrent l'ordre de s'en aller, les trois individus s'armèrent de morceaux de bois qui se trouvaient à leur portée, et firent une charge à fond de train contre les deux gardiens de la paix qui défendirent leur vie aussi courageusement que possible.

Le constable Galarneau voyant que la lutte devenait inégale tira son revolver et fit feu sur un de ses assaillants la balle pénétra dans la cuisse de l'un d'eux.

Les trois bandits prirent alors la fuite et se réfugièrent dans une maison. Quelques moments après, M. J. B. Roy, propriétaire d'une cour de loge de la rue du Collège, s'aperçut au poste de la rue Choquette, qu'un lui avait volé un cheval et une voiture.

Supposant que les mêmes individus étaient les coupables, les constables se mirent à leur recherche et arrêtèrent un nommé Twohey. Ils se rendirent alors à la demeure du blessé qui se nomme Doolan.

Son médecin a déclaré qu'il ne pouvait sortir de son lit. La blessure quoiqu'elle ne soit pas dangereuse, est très souffrante.

Le troisième qui se nomme Connors n'a pas encore été repris. Twohey a comparu ce matin devant le magistrat et a été écroué en attendant que l'on puisse mettre la main sur ses deux amis.

La locomotive ensorcelée

Trenton, 30 déc. — Un accident horriblement rare à notre époque, s'est produit ces jours-ci à Matawan (New-Jersey). La locomotive No. 96, de la compagnie du New-Jersey Central Railroad, a fait explosion et a été totalement détruite. Personne d'ailleurs n'a été blessé, et le plus curieux c'est que les employés de la compagnie, en général, se réjouissent de sa destruction. Cette locomotive, en effet, avait une triste célérité. On l'appelait la locomotive ensorcelée, et il était fort difficile de trouver un mécanicien et un chauffeur pour la conduire. Il y a dix-huit ans environ, alors qu'elle était presque neuve, la locomotive No. 96 est allée se précipiter un jour dans la mer, avec tout un train vide, à l'extrémité de la jetée de Communipaw à Jersey City.

Malgré une enquête des plus minutieuses, il ne fut pas possible d'expliquer comment ce singulier accident, qui n'est du reste, mais renouvelé s'était produit. C'est de cette époque que date le surnom d'ensorcelée donné à la maudite locomotive. On est parvenu à la rechercher, et, depuis lors, elle a eu successivement une foule d'accidents, mais elle n'a jamais été assez endommagée jusqu'à ces jours derniers pour qu'elle fût mise définitivement hors de service. La locomotive ensorcelée, dans sa longue carrière, a écrasé, dit-on, plus de monde, au croisement des routes et de la voie du New-Jersey Central, qu'aucune autre locomotive aux Etats-Unis. Chaque fois que l'on annonçait un nouvel accident sur la ligne, on ne manquait pas de dire: ce doit être encore la locomotive ensorcelée qui l'a causé.

Marriage Américain

Buffalo, 31 déc. — Il y a environ deux ans et demi, le jeune Robert Comming âgé de dix-neuf ans, épousa à Buffalo Mlle Julia Louise Kennedy, qui comptait seulement dix-huit printemps. Robert et Julia appartenaient tous les deux à d'excellentes familles; mais, pour leur union, ils s'étaient dispensés de demander le consentement de leurs parents, et comme Robert se préparait à entrer à l'université de Cornell il supplia sa jeune femme de tenir leur mariage secret pour ne pas attirer le courroux de M. Comming, père.

Ce qui fut dit fut fait; personne ne se douta que les jeunes gens étaient mariés, et Robert après s'être fait recevoir avocat alla s'établir vers la fin de l'été à Ithaca où il ouvrit un cabinet d'affaires. Julia finit par se lasser de voir que son mari, in partibus ne s'occupait pas d'elle, et elle le mit en demeure d'avoir à annoncer le mariage à leurs parents et à leurs amis.

Robert, après bien des hésitations, consentit à donner rendez-vous à sa femme à Buffalo mais au lieu de son mari, Julia vit arriver une lettre dans laquelle Robert lui disait que, toute réflexion faite, il aimait mieux ne plus entendre parler de ce mariage et qu'il partait pour le Mexique afin d'éviter toute complication désagréable. Julia est, dit-on, furieuse de se voir abandonnée ainsi, et elle est décidée à poursuivre son mari avec toute la rigueur des lois.

Condamné à mort - seize ans

Cleveland, 31 déc. — Un procès des plus émouvants, et qui n'a pas duré plus de six semaines, vient de se terminer devant la cour d'assise par la condamnation à mort d'un jeune vaurien de seize ans d'origine allemande nommé Otto Leuth.

Maggie Thompson, une fillette de huit ans, dont le père est un honnête employé de chemin de fer, a mystérieusement disparu la matinée du 9 mai dernier pendant qu'elle rendait sa leçon. Les parents de Maggie et la police de Cleveland se sont livrés aux plus actives recherches; mais on commençait à désespérer de jamais pouvoir retrouver la trace de la pauvre enfant, lorsque, le 9 juin son corps affreusement décomposé et exhalant une odeur épouvantable a été découvert dans la cave d'une maison habitée par sa famille. Toute la famille Leuth, qui était voisine de la famille Thompson, a été mise aussitôt en état d'arrestation.

Mais on a bien vite reconnu que le crime avait été commis par le jeune Otto Leuth, seul. Ce jeune misérable, profitant de ce que sa mère était à l'hôpital et de ce que son père, qui travaillait alors dans la banlieue, était également absent, avait attiré la petite Maggie dans la maison, l'avait étranglé et ensuite l'avait assassinée en lui broyant la crâne avec un marteau. Le procès assassin avait duré deux jours le cadavre de sa victime dans sa chambre, et finalement transporté à la cave où il l'avait caché tant bien que mal. Se voyant pris, Otto a fait des aveux les plus complets, les plus cyniques même se faisant presque une gloire de ce crime monstrueux.

En vain l'avocat de l'accusé a-t-il cherché à le faire passer pour fou, le jury s'est montré incorractable et a rendu un verdict de mort au premier degré. Tandis que sa mère s'écroulait dans la salle même d'audience en entendant le verdict, Otto Leuth n'a montré aucune émotion. Il passe, dit-on son temps en prison à fumer la cigarette, à jouer aux cartes avec ses gardiens, sans se préoccuper autrement du sort qui l'attend.

ENCOURAGEMENT SPÉCIAL

Cinq pour cent de réduction sur tous gants achetés le 31 décembre 1889.

C'est une grande réduction sur nos prix déjà réduits et une grande économie pour les acheteurs d'une occasion d'avoir un très bon gant à très bas prix. Venez les voir.

IMPERIAL WAREHOUSE

Présents utiles

Habilllements en velours pour garçons

Costumes de matelot pour filles

Costumes de marin pour garçons

Robes Jersey pour filles

Robes de cachemire pour filles

Habilllements de garçon-faits par tailleur

Robes de gilet pour filles

Parfums et colportiers pour garçons

Manteaux pour filles

L'Assortiment des marchandises est si desus et si varié que vous ne pouvez manquer d'être satisfait. Cinq pour cent de réduction sur tous les habilllements de garçon et fille, robes et manteaux le 31 décembre 1889.

IMPERIAL WAREHOUSE

Mouchoirs de Dames et Messieurs

Mouchoirs de soie en toile ornés

Mouchoirs avec tour à tour foulard en soie en cachemire pour Messieurs

Boîtes de gants mouchoirs

IMPERIAL WAREHOUSE

100 RUE SPARKS, OTTAWA

Notre magasin sera ouvert ce jour jusqu'à 9 heures pour la vente de

Cadeaux de l'An

Le cadeau de plus présentable à une Dame est une douzaine de Gants de Kid. Complet assortiment dans les articles suivants:

4 Boutons Gants de Kid 45cts.

4 Boutons Gants de Kid 55cts.

6 Boutons Gants de Kid 60cts.

4 Agrafes Gants de Kid 65cts.

4 Agrafes Gants de Kid 75cts.

4 Agrafes Gants de Kid \$1.00.

4 Agrafes Gants de Kid \$1.25.

Nouveautés en Gants de Kid pour soirée.

Nos gants sont reconnus les meilleurs et souvent à plus bas prix que dans le gros.

ENCOURAGEMENT SPÉCIAL

Cinq pour cent de réduction sur tous gants achetés le 31 décembre 1889.

C'est une grande réduction sur nos prix déjà réduits et une grande économie pour les acheteurs d'une occasion d'avoir un très bon gant à très bas prix. Venez les voir.

IMPERIAL WAREHOUSE

Présents utiles

Habilllements en velours pour garçons

Costumes de matelot pour filles

Costumes de marin pour garçons

Robes Jersey pour filles

Robes de cachemire pour filles

Habilllements de garçon-faits par tailleur

IMPERIAL WAREHOUSE

100 RUE SPARKS, OTTAWA

Notre magasin sera ouvert ce jour jusqu'à 9 heures pour la vente de

Cadeaux de l'An

Le cadeau de plus présentable à une Dame est une douzaine de Gants de Kid. Complet assortiment dans les articles suivants:

4 Boutons Gants de Kid 45cts.

4 Boutons Gants de Kid 55cts.

6 Boutons Gants de Kid 60cts.

4 Agrafes Gants de Kid 65cts.

4 Agrafes Gants de Kid 75cts.

4 Agrafes Gants de Kid \$1.00.

4 Agrafes Gants de Kid \$1.25.

Nouveautés en Gants de Kid pour soirée.

Nos gants sont reconnus les meilleurs et souvent à plus bas prix que dans le gros.

ENCOURAGEMENT SPÉCIAL

Cinq pour cent de réduction sur tous gants achetés le 31 décembre 1889.

C'est une grande réduction sur nos prix déjà réduits et une grande économie pour les acheteurs d'une occasion d'avoir un très bon gant à très bas prix. Venez les voir.

IMPERIAL WAREHOUSE

Présents utiles

Habilllements en velours pour garçons

Costumes de matelot pour filles

Costumes de marin pour garçons

Robes Jersey pour filles

Robes de cachemire pour filles

Habilllements de garçon-faits par tailleur

Aux Electeurs DU QUARTIER BY

MESSIEURS,

Un grand nombre d'entre vous sont venus me trouver et m'ont dit: "Nous tenons de nouveau à vos services au Conseil."

Notre trop grande confiance, en janvier dernier a causé votre perte; vous étiez l'homme de la majorité, mais la pleine certitude de remporter votre élection nous a fait oublier les détails élémentaires.

Vous même, vous dévouant pour d'autres, vous avez négligé votre propre succès. Nous vous voulons de nouveau, car vous avez notre confiance et ce n'était pas assez d'une année au Conseil pour nous donner la pleine mesure de votre dévouement et de vos services.

C'est ce qu'on m'a dit et comme je me suis toujours mis à la disposition de mes concitoyens de nouveau je me confie à eux.

Vous me connaissez vous savez que je ne ménage rien pour bien remplir les mandats dont on me charge et que ce n'est ni l'ambition ni l'intérêt personnel qui me poussent. Je n'ai rien à dire de mes adversaires. Nous sommes quatre devant vous; faites votre choix je l'accepterai, favorable ou non, avec la conviction d'avoir fait ce que tout homme de cœur doit faire en pareilles circonstances.

Avec mes souhaits d'heureuse année, je termine en demandant le concours de tous et promets, si je suis élu, de faire honneur dans la mesure de mes moyens au beau quartier By.

A. C. LAROSE.

A Vendre à bon Marché

Portes et chassiss, bois préparé, moulures, vitres peintes, huiles, peintures, cuir et fournitures de chausseries chez

H. WOODLAND,

38 rue Bessier, près du bassin du Canal

CHAS. DESJARDINS

Marchand à commission, agent général d'assurance sur le feu, la vie et contre les accidents

COMPAGNIES DE PREMIERE CLASSE

Capitaux réunis au total de \$100 000 000

BUREAU: 107 RUE SPARKS

en haut même porte que le Dr. C. S. Martin Dentiste

LES MEILLEURS OUVRIERS DE CHARBON

T. C. Brigham

30 RUE SPARKS

Successeur de J. C. Brune et Cie

30 RUE SPARKS

30 RUE SPARKS

CARTES PROFESSIONNELLES

J. W. W. WARD, AVOCAT ETC

BUREAU - 31 SCOTTISH ONTARIO CHAMBERS Ottawa

LUSSIER & ROUTHIER, Avocats, Notaires, etc.

Bureau - 569 Rue Sussex (Coin de la Rue Rideau, Ottawa, Ont.)

Argent prêtée avec avantage spécial à l'emprunteur.

A. E. LUSSIER, B. A. - M. J. ROUTHIER

M. J. GORMAN, LL.B., (Successeur de L. A. Olivier)

Avocat Solliciteur, Notaire, Etc. - BUREAU - Coin des Rues Rideau et Sussex OTTAWA, Ont.

ARGENT A PRETER

BELCOURT & MACCRACKEN, Avocats, Procureurs, Notaires, Etc. ONTARIO, ET OUBERGER, Scottish Ontario Chambers, Ottawa, Ont.

OGARA, MACFARVISH & WYLD, AVOCATS SOLLICITEURS, NOTAIRES

Bloc Hay, rue Spark Ottawa, Ont. PIERS DE L'HOTEL RUSSEL

MARTIN OGARA, Q. C. D. R. MACFARVISH Wm. Wm.

Walker, McLean & Blanchet, AVOCATS

Avocats, Solliciteurs, Agents Parlementsaires, Notaires, etc. etc.

No. 34, Rue Elgin, Ottawa (EN FACE DU RUSSEL)

W.H. Walker, D. G. McLean, C.A. Barreau.

GEO. McLAURIN, LL.B., AVOCAT, ETC.

Bureau: 19 Rue Elgin, Ottawa

J. P. FISHER, Avocat, Solliciteur, Etc.

Agent pour la Cour Suprême, le Parlement des Départements, Ottawa, O

Scottish Ontario Chambers, Ottawa, O

M. McLEOD, C. H., Avocat, Cours Suprême et de Québec, 138 rue Wellington, Ottawa

TAYLOR McVEAY, AVOCAT, SOLLICITEUR, ETC

BUREAU: - Scottish Ontario Chambers,